
本报记者 杨长喜

政协信阳市五届八次主席会议召开
会议决定政协信阳市五届二次会议于 6月 20日举行

信阳消息（记者 曹新俊）6月
14日， 市政协主席冯鸣主持召
开政协信阳市五届八次主席

会议。 市政协副主席霍勇、周
慧超、周保林、杨淑萍、吴正先
和秘书长李伟出席会议。

会议审议通过政协信阳

市五届二次会议的有关事项，
决定政协信阳市第五届委员

会第二次会议于 2018 年 6 月
20 日在信阳召开；研究讨论委
员大会发言材料及大会发言

人 ；审议通过委员 、列席人员
分组名单（草案）。

冯鸣指出，“两会”是全市
人民政治生活中的大事，社会

各界高度关注。 市政协各委室
和全体政协委员要站在发展

的高度 ，提高政治站位 ，强化
责任意识，将政协信阳市五届
二次会议筹备工作做到细之

又细 ， 服务工作做到优之又
优， 纪律工作做到严之又严，
确保大会风清气正 、 鼓劲奋
进、圆满成功。

冯鸣强调， 大会发言是政
协委员履行参政议政职能的一

种重要形式。 政协委员要增强
责任感 、使命感 ，对大会发言
材料进行修改 、完善 ，进一步
提升形象；市政协调研室做好
发言材料及发言人选的把关

工作， 按照程序组织落实好，
确保大会发言材料的质量和

发言效果。
就做好今后大会发言工

作，冯鸣要求，及时着手，动员
各民主党派、 专委会开展调查
研究，形成了一批有数据、有分
析、 有建议、 有见地的发言材
料； 在委员考核中增加大会发
言的分值比重， 引导更多委员
投入时间和精力， 撰写更高水
平的发言材料；既要围绕党委、
政府中心工作做好大会发言工

作，又要有批评式的大会发言，
进一步增强政协民主监督的质

量和效果。
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统一思想认识 学习专业知识

我市举办创建全国文明城市业务培训
信阳消息 （记者 吴 楠 ）

6 月 13日到 15 日， 我市举办
创建全国文明城市工作业务

培训，市创建办全体工作人员
参加了培训。 市委常委、宣传
部部长、市创建办常务副主任
曹新博出席开班仪式并作开

班动员讲话。
曹新博指出，创建全国文

明城市的号角已经吹响，希望
创建办全体人员要通过培训，
进一步统一思想认识，学习研
究贯彻市委市政府工作部署和

创建专业知识，全面启动创建
办各项工作，以只争朝夕的精

神、锲而不舍的干劲、求真务实
的作风， 全身心投入到创建工
作中来， 切实发挥好创建办的
参谋助手作用， 为全市打赢创
建全国文明城市攻坚战付出辛

勤的汗水。
曹新博要求，市创建办全

体人员要有爱办如家的温情、
坚持学习的热情、干事创业的
豪情、真诚真挚的友情。 全体
同志要切实担责尽责 ，以 “抓
铁有痕、 踏石留印” 的劲头，
切实做到守土有责 、 守土负
责、守土尽责。 工作中要不怕
苦不怕累 ，迎难而上 ，顽强拼

搏 ， 始终保持创建工作的干
劲、拼劲、韧劲，以“钉钉子”的
精神抓落实、抓推进、抓到位，
确保各项工作取得实实在在

的效果。
培训人员将先后就创建全

国文明城市的概念、内涵和基
本内容 、总体方案 、志愿服务
工作、未成年人思想道德建设
工作 、 突出问题集中整治工
作、市容环境督查的标准和方
法、 创建工作督查考评办法等
相关业务知识进行深入细致的

学习， 为全面开展创文工作夯
实基础。

你来我往履行职责
一问一答情系环境

———市人大常委会大气和水污染

防治工作专题询问会侧记

“我市环境质量总体
不错， 但今年与去年同期
相比，有些指标不如去年，
特别是水环境存在的问题

比较突出。 ”14 日，市五届
人大常委会第十次会议期

间举行的大气和水污染防

治工作专题询问会上，市
人大常委会委员余国忠一

针见血点出问题， 率先向
市政府“发难”。随后，他提
出了自己的 4 个问题：当
前影响我市空气质量的主

要因素是什么？ 水污染防
止工作最急需解决哪些问

题？市政府在大气、水污染
防治攻坚战中重点开展了

那些工作？ 下一步工作重
点是什么？

面对这个问题， 副市
长邵春杰“挺身而出”。 面
对委员指出的问题， 他直
言我市环境质量有些指标

确实不如去年。紧接着，他
从主观、 客观方面分析了
我市空气和水环境质量下

降的原因， 认为我市一些
人思想认识上重视不够，
今年异常天气 、107 国道
恢复通车、 城市清洁行动
开展不力等原因造成了环

境质量的下降。 针对这种
情况，今年 4 月份开始，市
政府通过控尘、 控车、控
排、控油、控煤、控烧等手
段保持了空气质量全省领

先；加大饮用水水源保护，
强化污防基础设施建设，
加强河流流域治理， 全面
禁止河道采砂等手段，水
环境质量得到明显改善。

而在随后的询问中 ，
市环保局局长马富增和市

水利局局长叶长青都是委

员们“重点招呼”的对象。
马富增接到了许多的问

题， 如重污染企业是否存
在恶意排污或夜间偷排现

象？环保局如何监管，采取
的措施，执法力度如何？出
境断面水质超标， 主要因
子是什么？ 环保部门在河
流污染防治执法方面做了

哪些工作？ 近年来围绕南
湾水库水源保护做了哪些

工作？ 又如叶长青被问及
农村饮用水安全状况，在
规范河道采砂方面所做的

工作及成效等问题。 两位
局长早有准备， 一一作了
回答。

当然， 黑臭水体和内
河污染问题自然不会被

遗忘。 市城管局局长张立
英接到了这方面的提问。
张立英给了大家比较好

的消息：今年年底前要基
本消除中心城区的黑臭

水体；污水收集率要实现
90%以上的目标； 污水处
理厂二厂、 三厂的建设也
在加速推进， 争取早日投
入使用。

养殖污染是我市重要

污染源之一， 面对委员关
于畜禽养殖污染状况及应

对措施时， 市畜牧局局长
刘正国全程脱稿， 如数家
珍； 作为建筑企业的主管
单位， 市住建局负责人直
面委员关于控制建筑工地

扬尘方面的问题； 治污要
投入， 市财政局当然也要
摆摆账目。

两个小时的时间里 ，
11 位常委会委员和市人
大代表进行了询问， 副市
长邵春杰和 6 个部门负责
人作了应答。 围绕关系群
众切身利益的热点问题，
委员和代表们一针见血，
不留情面； 而应答人也都
直面问题，实事求是。

询问 ，让委员和代表
们更多地了解了我市大

气和水污染防治工作取

得的成绩，也看到了这项
工作所面临的艰巨性和

紧迫性。 市政府及职能部
门的回答也向全市人民

做了承诺。 但更重要的是
要履行承诺 ，“像保护眼
睛一样保护生态环境，像
对待生命一样对待生态

环境”， 给子孙后代留下
碧水蓝天。

信阳消息（记者 胡瑜珊）
6 月 14日，市五届人大常委会
第十次会议在百花之声召开。
省人大常委会副主任、市委书
记、市人大常委会主任乔新江
主持会议并讲话。 市人大常委
会副主任李群茂、郑志强、熊静
香、杨明忠、严谨和秘书长胡海
华出席会议。

会议听取了《信阳市道路
交通安全设施管理条例 （草
案）》起草情况的说明和初审情
况报告，审议了条例草案；听取
审议了市政府贯彻实施农产品

质量安全法和河南省实施办法

情况的报告以及市人大常委会

的执法检查报告，表决通过了
相关审议意见；听取审议了市
人大常委会执法检查组关于检

查大气污染防治法和水污染防

治法贯彻实施情况的报告，对
大气、水污染防治工作进行了
专题询问；听取审议了“七五”

普法、 非税收入征管等工作情
况或视察情况的报告。

会议听取了关于市五届人

大三次会议筹备工作情况的报

告以及有关情况说明， 决定市
五届人大三次会议于 6 月 21
日在信阳举行。 会议表决通过
了市五届人大三次会议议程草

案、主席团和秘书长名单草案、
议案审查委员会组成人员名单

草案， 提请市五届人大三次会
议预备会议审议。 会议表决通
过了市五届人大三次会议列席

人员名单， 表决通过了关于出
缺和选举情况的代表资格审查

报告。
会议还审议和表决通过了

其他事项。
各项议程进行完毕后，乔

新江强调，市政府及相关部门
要加强对《信阳市道路交通安
全设施管理条例（草案）》的论
证评估，切实增强立法的有效

性、实用性和可执行性。 要突
出抓好重点对象的普法教育，
健全完善普法保障工作机制，
全面提升全市法治建设水平。
要强化属地管理责任，健全农
产品质量检测与监管体系，推
进农产品标准化 、 组织化建
设 ，全力守护好老百姓 “舌尖
上的安全”。 要进一步健全工
作程序和运行机制，加大非税
收入征收挖潜力度 ，加强 “收
支两条线 ”管理的刚性 ，科学
提高资金使用效益。要以中央
环保督察“回头看”为契机，以
有效的措施、 严明的纪律、负
责的态度和务实的精神 ,从严
从实抓好问题整改，举一反三
建立长效机制，进一步夯实生
态文明建设和环境保护政治

责任，坚决打好打赢污染防治
攻坚战。

邵春杰、张新中、郭国谦和
市监察委员会负责同志列席。

市五届人大常委会召开第十次会议
会议决定市五届人大三次会议于 6月 21日举行 乔新江主持并讲话


